



発行  
八尾市民生委員  
児童委員協議会  
会長 谷岡久枝  
〒581-0003  
八尾市本町2-4-10  
☎991-1161  
編集 広報部会



長瀬川の満開の桜

撮影者：石井広報部会員

## 目次

- |       |            |    |               |
|-------|------------|----|---------------|
| P1    | 表紙         | P6 | リレー投稿／趣味／座右の銘 |
| P2～P5 | 特集：新幹事あいさつ | P7 | 地区研修だより       |
| P5    | 専門部会活動報告   | P8 | 表彰／あとがき       |

## 特集

# 新幹事です よろしくお願ひします

**会長 谷岡 久枝**  
 近年核家族化により、社会的に孤立している人が増加しています。  
 そのような中、私達民生委員児童委員は相談援助活動を行っています。

4期目を迎えていたくことができました。

う言葉がありますが、笑顔で接すると信頼関係が生まれるという意味で、住民が安心して暮らせる孤立をしない地域社会に大切なことは、思いやりをもつて支援していくことだと思います。



佛教用語に「和顔施」という言葉がありますが、笑顔で接すると信頼関係が生まれるという意味で、住民が安心して暮らせる孤立をしない地域社会に大切なことは、思いやりをもつて支援していくことだと思います。



かなければならぬと思います。

いち民生委員児童委員としては、地域福祉の担い手として他団体と協働・連携し様々な問題・課題に取り組んでまいります。特に大災害時の要配慮者への対応（全国民生委員児童委員協議会の活動『災害時一人も見逃さない運動』）は、皆様方のご協力を得てしっかりと推進していくお助けをいただき残された委員活動を精一杯努力させていただく所存でございます。

今後共よろしくお願い申し上げます。



**副会長 川崎 吉継**

昨年の一斉改選で役員に選出され、身の引き締まる思いです。

このたび、副会長という大任を仰せつかりまして、その重責に身の引き締まる思いでござります。

**副会長 伊賀 滋**

民生委員児童委員の委嘱を受けまして、はや4期10年を迎えました。

この間、地区委員の活動と幹事としての活動を通じていっぱいいたと存じます。

どうぞよろしくお願ひ致します。



前回では障がい者福祉部会の副部会長を務めさせていたしました。

長きにわたる民生委員児童委員活動においても関わりの少なかつた福祉カテゴリーを勉強させていただき、私にとって貴重な3年間であつたと感謝いたしております。

**会計 志紀地区 小角 汎**

このたびは幹事会2期目、会計という重責を仰せつかり、身の引き締まる思いでござります。微力ながら、精一杯

役員としては、時代の変化に呼応して民生委員児童委員活動が多様化していく中、今後若年層の人材不足を解消していくための方策を考えています。



このたびは幹事会2期目、会計という重責を仰せつかり、身の引き締まる思いでござります。微力ながら、精一杯

れますし、増える傾向も見られます。

つとめて参りたいと思います。皆様のご指導ご鞭撻、どうぞよろしくお願ひ致します。

が前任者が体調不良で退任せられたことにより引き継ぎました。私は、昨年の一斉改選で地区委員長という大役を担うようになりました。

として選出され、生活福祉部会長の指名をいただきました。

ています。毎日楽しく過ごすことが私のモットーですのと、片意地張らないで進んで行きます。もし肩に力が入っているようでしたら、『おいおいい、力抜けよ』と助言をして下さい。こんな私ですが皆様よろしくお願ひ致します。

監事 山本第一地区 岩崎 克伸



このたびは、監事のご指名を受け、身の引き締まる思いです。



このたびは、監事のご指名を受け、身の引き締まる思いです。

今回の改選により引き続き委員長を引き受けました。幹事会においては監事に指名されました。民生委員児童委員としては3期目であり、まだまだ不慣れな面が多く他の幹事の人々に迷惑をかけることがありますが、今後ともよろしくお願ひします。

部会幹事の皆様方と知恵を出し合い、連携を取りながら学習して、委員相互の親睦を深め、地域の人々が『安全・安心・明るく』元気に暮らせるように、委員の皆様のご支援とご協力をいただきながら、地域福祉の向上に頑張ってまいりますのでよろしくお願ひ致します。



山本第一地区 吉田 允侃

山本第三地区 山下 豊次

山本第3地区は、玉串川を挟んで24町会、約9900人が居住しています。

平成16年12月某日、前任者と高齢者のお宅を訪問、「今までの担当者は男性か」と警戒するような嫌な視線。

平成16年12月某日、今日もまた不在。高齢者は何でこうも不在がちなのかという疑問。

用和地区 奥田 住夫



なぜ私が地区委員長に!そんな大役をまかされて今でも戸惑っております。でも受けた以上、どこまで続けて行けます。

今後とも、この役職をやつしていくためには、皆様のご支援、ご協力を願い申し上げます。

平成16年12月某日、たすけていく資金の3000円を借りるのにぶつかり、「お宅のハンコ必要や」といつて年末に来られた中年男性。

私は、平成28年2月に地区活動も7期目を迎え、このたつの民生委員児童委員長に就任いたしました。任期途中です

るかわかりませんが、体の続く限り自分なりに楽しく勉強し、活動して行きたいと思つて、認知症を患われたり、施設に

監事 高安地区 植田 能生



八尾地区 清水 広喜

私は、民生委員児童委員としての活動も7期目を迎え、このたつの民生委員児童委員長に就任いたしました。任期途中です

これらは、当時の日記から抜粋。そして、戸惑いの気だつた方が、亡くなったり、児童委員協議会幹事会の一員

いろいろな課題がありますが、校区まちづくり協議会をはじめ、多くの組織の皆さんと連携を深めながら、災害時に備えた地域ぐみの助け



また、その時の状況にあわせて、行政及び制度と住民をつなぎ、制度のはざまに陥つてしまいがちな住民への支援を担う役割は大きなものになると思います。人々が直面する様々な課題に向き合い住民に寄り添いながら、その幸せな暮らしを守るために活動を続け築いてこられた諸先輩方の使命感と熱い情熱を受け継ぎ、微力ながら心豊かに安心して生活を送ることができる活動を目指したいと思っております。



曙川地区 中野 真也

曙川地区は前任の幹事、清田様が大ベテランでしたので迷惑をかけないように頑張ります。よろしくお願ひ致します。出身は曙川東小学校区です。地域ではいろんな行事が企画されています。

「児童虐待・いじめ」等のニュースを聞かない日がないくらいに、毎日取り上げられます。



皆様方のご指導ご協力を賜りますようよろしくお願ひ致します。



竹瀬地区 森下 明美

このたび、主任児童委員部会長をお受けすることになりました。5期目に入りましたが、まだまだ経験が浅く皆様のお力をおかりしながら日々精進してまいります。

地域の子どもたちが元気で安心して暮らせるように、民生委員児童委員であることの意識を高め、関係機関とのつなぎ役、また調整役として努めてまいります。

保健センターからは母子の発育・発達支援フォロー体制についての説明や、出張所に常勤している保健師さんから、地域



画されていますが、地域の諸団体のみなさんと取り組んでいくことでお話ができ、ひとり暮らしの方の健康状態もわかります。いろいろな情報をかります。

専門部署に伝えることは大事です。地域活動も含め、楽しみながら民生委員児童委員活動をしていただける雰囲気をつくっていきたい。

児童委員の皆様方と手を携えて、今後とも活動してまいります。どうぞよろしくお願ひ致します。

用和地区 高橋 博子

まだまだ経験が浅く未熟でございますが、このたび主任児童委員部会と児童福祉部会の副部会長をお受けすることになり、重責に身が引き締まる思いでございます。

(児童虐待発生予防システムの運用)その調査の成功例と失敗例を、保健師さん・主任児童委員による寸劇をmajie、民生委員児童委員は、直接面会せず、外から子供の乗物・洗濯物の確認などで、具体的な流れを説明しました。

武田 朋子

昨年8月30日、主任児童委員部会が企画した研修会を八尾商工会議所で開催しました。テーマは「保健センターとさらなる連携のために」。乳幼児健診の未受診の家庭に保健センターから「在宅ございます」と、このたび主任児童委員部会と児童福祉部会の副部会長をお受けすることになり、重責に身が引き締まる思いでございます。

に密着した活動のお話しがありました。

私自身研修によつて、乳幼児への虐待や予防・早期発見において、民生委員児童委員と保健センターとの連携は重要な理解を深めることができます。

## 専門部会活動報告

### 主任児童委員部会



②初の決勝再試合。伝統校の松山商業対初出場の三沢高校。松山の井上投手と三沢の太田投手の力投で両校ゼロ行進18回引き分け、再試合は松山商業が4対2で勝ち優勝。太田投手は後に近

さあ少年少女に返つて読んでください。野球少年の夢、憧れ、目標甲子園、私の記憶に残る甲子園の好カードを紹介します。

①徳島商業（坂東投手）対津（村椿投手）の投げ合い。0対0のまま18回引き分け、再試合は徳島が3対1で勝つ。私は無名の村椿投手が好きでした。

## リレー投稿

「私の青春時代」

脇田 隆重（大正）

## 座右の銘

「他人の不幸の上に  
自分の幸福を築くことはしない」

「自分さえ良ければ」の風潮が広まっている。  
共に幸せに暮らしていける世の中になると願う。

松浦 季子（高砂）



胡蝶蘭



シンビジュム

## 趣味

井戸本 恵子  
(山本第一)

私の趣味は、釣りでした。

家族や友達とドライブを兼ねて出かけました。時とともに年寄りになり、誰もついて来なくなりました。

⑤5打席連続敬遠、明徳義塾対星稜戦、星稜の強打者松井が5打席連続歩かされる。後に巨人で大活躍またヤンキースで優勝しMVP。大活躍はみんなが知るところ。まだまだ好カードがありましたが次回に。

おあとがよろしいようで

引き分け寸前の延長18回箕輪（箕輪）対星稜戦、3度もリードされながらその都度追いつく驚異的な粘りを見せ、0対0のまま18回引き分け、再試合は徳島が3対1で勝つ。私は無名の村椿投手が好きでした。

おあとがよろしいようで

次にバトンをリレーします。昨年、満開に咲いた胡蝶蘭

島の上野選手がサヨナラ打で勝利。こんな試合があるのかと感激したものでした。

④P.L学園対池田戦、P.Lは桑田投手、清原の大活躍で3季連続優勝狙う。池田を破る、桑田投手は地元の大正中学校出身です。

家族や友達とドライブを兼ねて出かけました。時とともに年寄りになり、誰もついて来なくなりました。

そのかわり、仕事のない日にはママ友と集まって、花・洋服・小物の話をしてアイデアをだしてもらいます。デザイナーのおかげです。

今年は、毎月1回の散策する会に加入しました。7キロ位は歩きます。神社や寺等も見学します。歩くことは身体によく、これはずっと続けようと思います。

今年も見事に咲いてくれました。蘭博士のおかげです。今の私は、毎月1回の散策する会に加入しました。7キロ位は歩きます。神社や寺等も見学します。歩くことは身体によく、これはずっと続けようと思います。

# 地区研修だより

## 高安地区委員会

植田 能生

南高安地区民生委員児童委員会1泊研修旅行は、平成28年11月13・14日退任予定者の送別会も兼ねており、趣旨趣向を斟酌し、同年5月G7伊勢志摩サミットが催され世界の要人が集まつた伊勢賢島へ

出席者女性（6名）、男性（9名）計15名でのバス旅行となりました。

平成25年式年遷宮された伊勢内宮をお参りし心新に、その後定番のおかげ横丁に、お土産買う人たちに混ざつて、私たちも買い物等して楽しく過ごさせていただきました。



伊勢神宮2

昨年は、高安地区において民生委員児童委員長の交代がありました。私が委員長を引き受けたのですが、途中交代でしたので地区研修のことはあまり考えていませんでした。

委員長会議の資料で他地区では、多くの地区で地区研修をされていることを知りました。その時点では高安地区においては準備不足の面もあり取り組むことができませんでした。

今年度は、地区研修を取り入れたいと思っています。

今回の改選では、高安地区においては民生委員児童委員に講演等を依頼していきたいと思っています。

今年度は、地区研修を取り入れるために寿光園に對象にしていきたいと思います。

朝、一路伊勢方面へ、伊勢神宮では地区民生委員に神宮に詳しい方がおられ、参拝の仕方、神宮では願いごとではなく感謝を伝えるのであること、また常若の精神について等の説明をうけました。かつて、柄杓を背負ういでたちでおかげ参りする旅人を伊勢路的主要街道の人々は、施行（おもてなし）を行い、無錢でもお伊勢参りができるよう旅人を援助した。その精神を現在に受け継ごうと、神宮参拝



伊勢神宮1

最後には、蒲鉾造りを体験し、なかなかのできの良い完成品を持ち帰りました。おかげさまで数々の良き体験ができ、有意義な1泊2日の研修旅行となりました。

## 南高安地区委員会

浅井 守

訪れた方々に、外宮前にある伊勢市観光協会前では木札を数個限定ではありますが配布されていました。

平成25年式年遷宮された伊勢内宮をお参りし心新に、そ

の後定番のおかげ横丁に、お

土産買う人たちに混ざつて、

私たちも買い物等して楽しく

過ごさせていただきました。

ていただきました。

大王埼展望台からの景色を堪能し、研修の計画段階から待ちに待つた、浜島英虞湾めぐり遊覧船・船内バー・ベキューです。わずか60分の乗船時

間の中で食事を楽しみながら、景色を見て、随所に志摩の方言が混じつた船長さんの

小島のお話や、地元の人しか知らないネタ話に耳を傾け、

五感をも満たす昼食となりました。

最後には、蒲鉾造りを体験し、なかなかのできの良い完成品を持ち帰りました。おかげさまで数々の良き体験ができ、有意義な1泊2日の研修旅行となりました。

表彰

**おめでとうございます**

☆文化の日・八尾市民表彰

(28. 11. 3) (29. 1. 17)

藤本 恵美子 (八尾)

竹元 紀子 (用和)

出口 誠子 (山本第二)

野中 繁男 (久宝寺)

山村 壽滿子 (久宝寺)

山崎 良子 (久宝寺)

田中 一江 (用和)

田中 芳一 (山本第二)

植田 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

高橋 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

高橋 美代子 (山本第二)

高橋 邦世 (山本第二)

大垣 紀一 (山本第二)

(28. 11. 11) (29. 1. 17)

今後ともよろしく

(29. 2. 1)

鬼塚 ミツエ (用和)

澤田 義雄 (山本第三)

長沢 克彦 (山本第三)

阪本 建治 (山本第三)

古山 里香 (山本第三)

田中 美喜子 (安中)

植松 啓子 (久宝寺)

松井 正廣 (大正)

上濱 俊幸 (高安)

石田 浩 (高安)

河村 増本 (高安)

高橋 邦世 (山本第二)

(29. 3. 31)

委嘱

訃報

岡井 男座 (久宝寺)

田中 正子 (南高安)

田渕 早苗 (志紀)

松村 勝美 (志紀)

西岡 周一 (八尾)

阪本 裕子 (山本第三)

吉村 光三郎 (西郡)

田渕 早苗 (志紀)

正治 (久宝寺)

正子 (南高安)

西岡 周一 (八尾)

吉村 光三郎 (西郡)

あとがき

一斉改選の委嘱に伴い、幹事の異動がありましたので、新幹事の紹介と挨拶を特集し、皆さまの快いご協力により発行することができました。また、広報部会のメンバーの異動もありましたのでお知らせします。

副会長 浅井 守 (南高安)  
新任

副部会長 山下 豊次 (山本第三)  
新任

部会幹事 寺垣 慎一 (八尾)

同 西嶋 澄子 (用和)

同 石井 光弘 (安中)

同 大畑 哲司 (八尾)

同 西嶋 澄子 (用和)

同 石井 光弘 (安中)

同 大畑 哲司 (八尾)

このメンバーで新しくスタートをし、次号に進んでまいりますので、どうぞよろしくお願いします。